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今日枣庄

民生

守守着着万万亩亩榴榴园园却却吃吃外外地地石石榴榴
枣庄石榴产业要发展遇换代瓶颈

外地石榴穿上万亩榴园“外衣”

8月 3 0日，记者在枣庄
部 分 超 市 、果 品 市 场 上 看
到，一些个大、新鲜的石榴
已经被摆上琳琅满目的货
架 ，不 少 商 家 称 这 些 石 榴
大 部 分 产 自 当 地 万 亩 榴
园 。然 而 ，记 者 了 解 到 ，峄
城万亩榴园的石榴成熟期
是在中秋节前后几天，目前
还没有集中上市，那么商家
为何“挂着羊头卖狗肉？＂

原来，为了抢占先机，
这些已经上市的石榴有很

多是从外地购进的石榴。峄
城区榴园镇北龙堂村村民
王建向记者透露，距离当地
石榴大规模成熟上市至少
还需一周左右的时间，但即
便果子成熟了，市场对当地
的石榴也并不认可。

记者了解到，峄城区的
万亩榴园因其历史久、面积
大被誉为“冠世榴园”，然
而近年来，随着果树树种老
化，石榴果实的质量已无法
适应市场需求，为了生存，

当地一些石榴种植户不得
不 从 南 方 购 进 石 榴 ，以 万
亩 榴 园 的 品 牌 进 行 销 售 。

“ 当 地 的 石 榴 品 种 有 很 多
年没有改良了，果皮厚、籽
硬、水不是很甜，所以人商
家不认可。”王建说，这几
年 ，农 户 们 之 所 以 购 进 云
南石榴、四川石榴，一方面
南方石榴成熟早，中秋节前
基本都上市了，另一方面，
南方石榴个头大，外表看起
来光鲜。

本报记者 白雪岩

中秋佳节即将到来，当地石榴市场也迎来销售旺季，然而，在当地万
亩榴园的石榴还未成熟之际，市场上已经涌现个大、新鲜的石榴身影。为
什么当地老百姓守着自家十几万亩榴园，往往吃到的却是外地石榴？枣庄
石榴产业的发展将何去何从？带着诸多疑问，记者来到峄城万亩榴园进行
了实地探访。

石榴更新换代迫在眉睫

除了消费者不买账，就
连驻在峄城的美果来果汁
有限公司守着偌大的石榴
园也无从下手挑到满意的
果源。“当初企业建在万亩
榴 园 旁 ，就 是 依 托 石 榴 园
的品牌和资源优势，然而，
当 地 石 榴 品 种 老 化 ，果 实
的质量达不到我们需要的
标准。”美果来果汁有限公
司 的 孙 经 理 告 诉 记 者 ，过
去 他们在当地收购不到合
适的果源，也常常引进进口
果源。

看到当地农户在激烈
的市场竟争中步履维艰，同
时，企业又难以最大化利用
果源，该企业老板刘广亮作

出了“给石榴更新换代＂的
决定。

去年 1月，通过土地流
转，他投资五千万建了1300

亩石榴育苗精品园。8月 2 7

日，记者在这个所谓的精品
园看到，白色的塑料大棚里
整齐摆放着石榴树苗，让人
意想不到的是棚内还有自
动喷水设施，使果树苗全天
享受到水分。

“这些都是从国内外引
进的各种优质苗种，在培育
期间需要充足的水分和光
照，培育成熟后，就移到大
棚外的基地进行种植。＂刘
广亮说，相比较当地品种，
这些引进的新品种结出来

的石榴树不但个大、皮薄、
籽软，而且口感好，酸甜适
中。

目前，刘广亮的高科技
优质石榴果园的规模已经
扩大到 1万亩，将来他计划
用五年时间彻底嫁接改造
峄城当地 1 5万亩老化石榴
树种。那么，枣庄石榴产业
今后发展方向如何？峄城区
委宣传部一位负责人介绍，
下一步，峄城区将借助龙头
企业带动作用，通过鼓励土
地流转，大力扩种、引进、研
发石榴新品种 ,做好石榴深
加工的文章，延伸产业链 ,提
升附加值 ,真正把石榴“吃干
榨净”。

在美果来精品育苗园内，一位负责人端着从国外引进的新品种果苗，讲述培
育方法。 本报记者 白雪岩 摄

《绝症小伙盼见母亲最后一面》追踪

我我不不怪怪她她，，也也不不恨恨她她
王福娃说，他现在有很多话想对母亲讲

这个家曾是

养猪专业户

2日中午，记者见到王
福娃时，他正在午睡。见到
记者后，王福娃略显拘谨，

“每天除了吃饭、去厕所，
其他时间都在床上。”

王福娃的大哥王福喜
告诉记者，原来父母都很
勤劳，当时家里养了六七
十头猪，每头都长到200多
斤，还被乡里评为养猪专
业户。

“当时家里刚盖了新
猪圈，但自从母亲离开后，
父亲四处奔走寻找，也无
心养猪，不到半年，猪病死
了将近30头，从此家中的
条件越来越差。”

本报连续报
道绝症小伙王福
娃寻母的消息牵
动着大批读者的
心，2日，记者来到
王福娃位于市中
区西王庄乡佟庄
村的家中，王福娃
告诉记者，自己现
在所剩的日子不
多了，小时候对母
亲的记忆所剩无
几，现在就是想见
母亲一面。

本报记者 马明

想享受被母亲

照顾的感觉

王 福 娃 告 诉 记 者 ，
1997年母亲离开家的时候
他才9岁，现在也没有对母
亲的记忆，只记得母亲走
后，自己每天哭。“家里也
没人照顾我们，母亲刚走
没多久，姐姐哥哥也辍学
了，我在2002年上完小学
之后就没有再进过校园。”

王福娃告诉记者，兄
弟姐妹几个人小时候感冒
发烧啥的，都是自己硬抗，
看到别人家的孩子生病都
有家人陪着去医院打针，
自己心里总不是滋味。他
想再次享受一下被母亲照
顾的感觉。

有好多话

想对妈妈说

谈起母亲陈学芝的离
开，王福娃低着头说：“我
不怪她，我也不恨她，现在
只想见到妈妈，我有好多
好多话给她讲。”王福娃告
诉记者，当家人告诉病情
的时候，自己感到很绝望，
脑子很乱，连续几天失眠。

王福娃说，不管他母
亲做过什么伤害这个家庭
的事情，但她始终是自己
的妈妈，他此生已经没有
别的要求，自己这十几年
来一直都没有见过妈妈，
成长中也少了妈妈的陪
伴 ，现 在 只 想 见 妈 妈 一
面。
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